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Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur, Universität, 
internationale Beziehungen und Wissenschaft

Sitzungstermin: Mittwoch, 16.10.2019
Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr
Sitzungsende: 20:57 Uhr
Raum, Ort: IGS "Erwin Fischer" , Einsteinstraße 6, 17491 Greifswald

Begehung um 17:30 Uhr

Anwesend

Vorsitzende/r
Erik von Malottki

Mitglied
Gerd-Martin Rappen
Ulrike Berger
Ulf Burmeister
Rita Duschek
Gernot Drewes Vertretung für: Lutz Jesse bis TOP 6
Tjorven Hinzke
Jörg-Uwe Krüger
Sandra Grubert Vertretung für: Timo Neder
Anne Vormelchert Vertretung für: Susanne Schmidt
Jonas Simon
Dr. Madeleine Tolani
Christoph Volkenand
Dr. Cornelia Wolf-Körnert

Protokollant/in
Anne Babinsky

Abwesend

Mitglied
Lutz Jesse entschuldigt
Timo Neder entschuldigt
Susanne Schmidt entschuldigt
Dr. Jörg Valentin entschuldigt, da parallel WA
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Gäste:

Frau Felkl, Abt. Schulverwaltung/Sportentwickung/Jugend
Herr Hollandt, Abt. Schulverwaltung/Sportentwickung/Jugend
Herr Manske, Abt. Hochbau
Herr Sappelt, Abt. Kultur

Herr Thomas Jenssen
Herr Wiederhöft, Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT TIERSCHUTZ 
Herr Dr. Schütte, Kanzler Universität Greifswald
Herr Uwe Durak
Frau Claudia Kerber, Vorsitzende Schulelternrat Humboldt Gymnasium
Frau Anke Thurow
Herr Rainer Heiden
Frau Sandra Grubert

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
28.08.2019
 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
 

5 Mitteilungen der Universität
 

6 Mitteilungen der Verwaltung
 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
 

8 Benennung Mitglieder in die AG Kunst im öffentlichen 
Raum
 

9 Beschlusskontrolle
 

10 Beratung der Beschlussvorlagen
 

10.1 Information zum Prüfauftrag „Denkmal zu Ehren von 
Ernst Moritz Arndt“
 

IV/07/0001-01

10.2 Information zur Variantenuntersuchung 
Sanierung/Neubau Humboldt-Gymnasium
 

IV/07/0008
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10.3 Sibylla-Schwarz-Haus
SPD-Fraktion 

BV-P/07/0058

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
 

12 Ende der Sitzung
 

Nichtöffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
28.08.2019
Änderungsbedarf zu TOP 3 - Dokument als Anlage zur 
Sitzung eingestellt 

4 Mitteilungen der Verwaltung
 

5 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
 

6 Beschlusskontrolle
 

7 Beratung der Beschlussvorlagen
 

8 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
 

9 Ende der Sitzung
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:16 Uhr und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie, mit 14 anwesenden Mitgliedern, die 
Beschlussfähigkeit fest.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Der Vorsitzende bittet auf Anregung von Herrn Dr. Schütte um Aufnahme von 
„Informationen der Universität Greifswald“ als neuen TOP 5, dies wird einstimmig 
angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Mit Änderung

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
14 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
28.08.2019

Es wurde kein Änderungsbedarf zum öffentlichen Teil festgestellt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
12 0 2

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Herr Uwe Durak, u.a. Vorsitzender der Bücherfreunde Greifswald, informiert kurz 
über ein Buch von dem Greifswalder Peter Kroll mit dem Titel „Kunst und 
Kernenergie“. Auf den Spuren der Gemeinsamkeit von Kunst und Kernenergie ist 
er mit dem Autor im Sommer 2019 nach Russland zu einer Städtereise 
aufgebrochen. Der Reisebericht ist u.a. in der aktuellen Ausgabe des Magazins 
„Stadtgespräch“ zu finden. Er schlägt eine Städtepartner-schaft/-freundschaft mit 
der Stadt Obninsk vor und reicht Unterlagen dazu aus (Anlage). 
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Frau Claudia Kerber, Vorstandsmitglied des Schulelternrates des Humboldt 
Gymnasiums, fragt nach dem aktuellen Stand zum Thema Internat. 
Frau Felkl informiert kurz, dass sich die Stadt weiterhin in Vertragsverhandlungen 
mit dem LK V-G diesbezüglich befindet, aber noch kein konkretes Ergebnis dazu 
in Aussicht gestellt werden kann. Auf Nachfrage von Herrn Burmeister, kann Frau 
Felkl noch nicht versichern, dass die Vorlage bereits zum 4.11. vorliegt. Herr von 
Malottki informiert und lädt ergänzend zum Kreisbildungsausschuss am 6. 
November ein. 

Frau Thurow, stellv. Schulleiterin CDF-Schule, bittet die AG KiöR um 
Unterstützung bezüglich der bröckelnden Kunstplatten an der alten CDF-
Sporthalle. Sie informiert, dass die Platten in vielen Augen zu einem Schandfleck 
mutieren und signalisiert den Wunsch und die Bereitschaft einer Kunstlehrerin, 
die Platten gemeinsam mit Schülern anhand von Skizzen zu sanieren. Ob Gelder 
aus dem OTV-Budget dafür bereitgestellt werden können, bzw. diese ausreichend 
sind, kann sie derzeit nicht abwägen.

Anlage 1 Städtepartnerschaft/-freundschaft Obninsk öffentlich

5 Mitteilungen der Universität

Herr Dr. Frank Schütte, neuer Kanzler der Universität Greifswald seit 02/2019, 
stellt sich kurz vor, berichtet 

- zum neuen Landeshochschulgesetzes ab 2020 in Bezug auf die 
Lehramtsausbildung. Die Beratungen mit dem Land für eine 
Zielvereinbarung werden für das Frühjahr 2020 erwartet. Der 
Landesentwurf sieht keine zusätzlichen Mittel für den Bereich 
Digitalisierung der Hochschulen vor. 

- zu aktuellen Zahlen: ca. 10.200 Studierende, 30% aus MV, 8% 
ausländische Studierende.

- über einen Trendwechsel in den vergangen Jahren im Lehramtsbereich, 
bislang Gymnasium überwiegend, nun neu eingeschrieben 144 
Studierende für regionale Schule und 130 für Gymnasium.

- über zwei zusätzliche Professuren (Mathematikdidaktik, Fremdsprache 
Englisch), drei weitere Mitarbeiterplätze sowie eine weitere Praktika-
Stelle dank Sofortmaßnahmen des Bildungsministeriums M-V im 
Frühjahr 2019.

und beantwortet zugehörige Fragen der Mitglieder.

6 Mitteilungen der Verwaltung

Herr Hollandt informiert mithilfe einer Präsentation zur Umsetzung des DigiPaktes 
in Greifswald (Anlage). Herr Burmeister stellt die personelle Ausgestaltung der 
Technikbetreuung mit nur einer (bzw. 1,5) Stelle(n) zur Bewältigung der 
anstehenden Aufgaben für alle kommunale Schulen in Frage. Frau Felkl 
informiert, dass ein Dienstleister oder personelle Aufstockung bereits in Betracht 
gezogen wurde. 

Frau Felkl stellt die aktuellen Schülerzahlen vor (Anlage).
ca. 19:30 Uhr: Herr Drewes geht, 
es sind 13 Mitglieder anwesend.
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Herr Sappelt informiert aus dem Bereich Kultur zu 
- Kulturpolitische Leitlinien des Landes: Stellungnahmen/Fragen zum 
Themenpapier bitte an kultur@greifswald.de, um diese zur kommenden 
Sitzung 30.10.2019 mitzunehmen
- Universität im Rathaus: Eröffnung WiSe 19/20 am 28.10.2019
- Kleine Rathausgalerie: Vernissage zu „50 Jahre SW I“ am 7.11.2019
- Forum 30 Jahre Mauerfall am 9.11.2019
- Kunstwerk Kreisel Lomonossowallee: Jurysitzung unter Einbezug zweier OTV-
Vertreter Ende November 2019

Anlage 1 DigiPakt der UHGW öffentlich
Anlage 2 Schülerzahlen öffentlich

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Herr von Malottki 
- war auf Einladung bei der Eröffnung des Club 9
- erläutert die Bitte der Verwaltung die heutige Sitzung nicht im Rathaus 
abzuhalten
- fragt nach Vorschlägen zum kommenden Sitzungsort unter Berücksichtigung 
einer eventuell gemeinsamen Sitzung mit Bau- und Finanzausschuss

8 Benennung Mitglieder in die AG Kunst im 
öffentlichen Raum

Herr Rappen schlägt Herrn Lutz Jesse vor. 
Frau Duschek schlägt Herrn Seiffert vor.

Das Fachamt prüft, ob das benannte Mitglied aus diesem Fachausschuss sein 
muss oder ob auch andere Vorschläge eingebracht werden können. Da es keine 
Gegenrede gibt, führen laut Vorschlag des Vorsitzenden die bisherigen Mitglieder 
Ihre Aufgabe in der AG bis auf weiteres kommissarisch fort. Der TOP wird in der 
kommenden Sitzung erneut aufgegriffen.

9 Beschlusskontrolle

Der Vorsitzende informiert, dass der LK V-G die zweite Schulsozialarbeiterstelle 
für die Greif-Schule abgelehnt hat.

10 Beratung der Beschlussvorlagen

10.1 Information zum Prüfauftrag „Denkmal zu Ehren 
von Ernst Moritz Arndt“ IV/07/0001-01

Auf eine erneute Einbringung wird verzichtet. 
Herr Rappen informiert, dass eine Vorlage seitens seiner Fraktion in den nächsten 
Zyklus eingebracht wird. Herr von Malottki informiert zu einer Tischvorlage seiner 
Fraktion für die kommende Bürgerschaft.

Abstimmungsergebnis:
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Zur Kenntnis genommen

10.2 Information zur Variantenuntersuchung 
Sanierung/Neubau Humboldt-Gymnasium IV/07/0008

Herr Manske bringt die Informationsvorlage ein. Herr Burmeister reicht die 
zugehörige Stellungnahme der Schulkonferenz aus (Anlage).
 
Die Mitglieder beraten sich zu den vorgestellten Varianten, u.a. 
- vorgestellte Zahlen sind nur grobe Schätzungen aus dem Jahr 2018, Mittel ab 
2021 im kommunalen Haushalt eingeplant, Kostensteigerung aktuell ca. 4% p.a. 
sind zu berücksichtigen
- Stellungnahme des LK V-G steht noch aus, Berücksichtigung dortige 
Haushaltsplanung, Recht laut Vertrag bis zu fünf Jahre zu schieben
- einmütig wichtig wird erachtet: Eine Sanierung des Altbaus wird nicht 
bevorzugt, während der Dauer der Gesamtbauzeit soll ein möglichst 
störungsfreier Unterricht möglich sein, zusätzliche Kosten für Container sollten 
vermieden bzw. so gering wie möglich gehalten werden.

Herr Burmeister bittet um einen Beschlussvorschlag zur Umsetzung durch die 
Verwaltung und erinnert, dass bei dem Gesamtraumbedarf offene Raumkonzepte 
enthalten sind.
 
Herr von Malottki nimmt das Thema mit in den kommenden 
Kreisbildungsausschuss. 

Die Mitglieder stimmen darüber ab, ob ein Grundsatzbeschluss (Sanierung oder 
Neubau) durch die Bürgerschafft als notwendig erachtet wird: 10 JA | 0 Nein | 3 
Enthaltungen

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

Anlage 1 Stellungnahme Schulkonferenz öffentlich

10.3 Sibylla-Schwarz-Haus BV-P/07/0058

Herr von Malottki bringt die mit dem Verein abgestimmte Vorlage kurz ein. 
Frau Duschek ist ob der Vorlage irritiert und informiert, dass eine Vertreterin des 
Vereins ihre Fraktion zu Verhandlungen zwischen Verein und Eigentümer 
informierte.  
Herr Rappen sieht das Enteignungsverfahren durch diese Verhandlungen 
gefährdet. 
Einige Ausschussmitglieder sehen die Investition in Fremdeigentum kritisch, 
ebenso ob die Mietkosten per Vermietung wieder eingeholt werden können. 
Zudem wird um Stellungnahme der Verwaltung gebeten, ob diese hier 
rechtmäßig als Mieter sowie als Vermieter agieren darf.

Abstimmungsergebnis:

nicht abgestimmt – Abstimmung vertagt
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11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder des Fachausschusses

Frau Felkl informiert auf Nachfrage von Herrn Rappen, dass ein Ergebnis zur 
Wirtschaftlichkeitsprüfung Schulcampus noch nicht vorliegt. 

Der Vorsitzende regt an und bittet um Auskunft bzw. Berechnung der Verwaltung 
sowie Beratung mit den Mitgliedern in der kommenden Sitzung, ob es möglich 
wäre den regionalen Schulen die Stadthalle zur Zeugnisübergabe kostenlos zur 
Verfügung zu stellen. Der aktuell festgelegte Etat ist für zusätzliche 
Bereitstellungen (1.400 € pro Tag) nicht auskömmlich, zu berücksichtigen sei 
ebenso der dadurch erhöhte Schullastenausgleich gegenüber privaten 
Schulträgern. 

12 Ende der Sitzung

Der Vorsitzende beendet die öffentliche Sitzung um 20:50 Uhr.

Vorsitz: Protokollant/in:

Erik von Malottki Anne Babinsky
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